















Encuentro de diálogo Interempresario: "Constitución y Desarrollo Económico"

Buenos Aires, diciembre de 2013. Con el objetivo de profundizar el diálogo entre las entidades y cámaras empresarias acerca de los temas de relevancia institucional que comprometen a la sociedad en la actualidad, ACDE, AEA, AmCham Argentina, CAMBRAS, Fundación Mediterranea, IDEA, IERAL y SRA organizaron el día lunes 9/12 el Encuentro de diálogo Interempresario: "Constitución y Desarrollo Económico", en el que disertaron el economista Orlando Ferreres, el Dr. Santiago Kovadloff y el Dr. Daniel Sabsay.

En la apertura de la actividad se presentó el objetivo de este nuevo espacio de debate dentro de la comunidad de negocios cuya intención es trabajar en la construcción de un desarrollo económico sustentable para nuestro país. "Los desafíos que enfrentamos requieren de soluciones consensuadas entre el sector privado, el público y la sociedad civil dentro del marco del respeto a la Constitución nacional y las leyes en general" destacó Miguel Blanco de IDEA en la apertura.

Participaron como disertantes el Lic. **Orlando Ferreres** -economista-, quien aseguró que la Argentina debe "contar con Instituciones sólidas para tener una mejor economía, un mejor nivel de vida y una mejor situación social, por cuanto consideró que la consecuencia social de que no se cumpla con la Constitución es una limitación para generar riqueza". También explicó que, en la Argentina, una empresa "vale 5 veces la mitad de lo que valen en Chile, Colombia, Brasil y México. Hay 602.000 empresas que valen la mitad, por no cumplir con la Constitución". Fue optimista en señalar "Tenemos que poner el foco en producir. Tenemos reservas alimentarias y en energía. Eso significa ser un país previsible. Tenemos que lograr organizarnos institucionalmente".

A su turno el Dr. **Santiago Kovadloff** –filósofo- indicó que "la mejor manera de honrar la continuidad de la vida democrática es tomar en cuenta sus fragilidades" "Hemos durado en la continuidad, la pregunta es si nos hemos desarrollado. La deuda con la vida

constitucional es lo que permite entender por qué la argentina sigue siendo un país que se encuentra más cerca del pasado que del porvenir" indico y propuso cambiar el discurso con relación a los dirigentes políticos. "Hay que volver a la calle para que la sociedad le exija a la dirigencia que firme un acuerdo de compromiso para llevar adelante políticas de Estado concretas para cuando lleguen al gobierno", sostuvo finalmente "Estamos ante un dilema cultural de fondo. Si la crisis es cultural, el problema de fondo es cómo se transita hacia una comunidad que viva en el marco de la ley".

El Dr. **Daniel Sabsay**, constitucionalista destacó "Aquellos a quienes elegimos por un tiempo transitorio van a tener que transformarse en los grandes protectores de los que nos pertenece, que es la Constitución. Eso no es el aburrimiento de volver para atrás, es la capacidad de tener la perseverancia de respetar las reglas fundamentales" e indico "de la Constitución nos tenemos que apropiar todos, no solo los constitucionalistas" cerró. Al cierre del encuentro, Pablo Taussig, presidente de ACDE, destacó que es "la economía que debe estar al servicio de la gente. Tomamos conciencia de que hay una realidad de la que nos tenemos que hacer cargo. Debemos soñar y trabajar para generar una economía que le dé a la gente medios para que se desarrollen como personas".

Por su parte, Jaime Campos, titular de la Asociación Empresaria Argentina (AEA) indicó que "tenemos la convicción de que, sin instituciones fuertes y la vigencia plena de la Constitución, no hay futuro. Los empresarios todos somos institucionalistas. Tenemos que ser actores más activos".

El número uno de IDEA, Miguel Blanco, destacó que, como sociedad, "tenemos que salir del concepto del 'voto y me voy', para ir al 'voto y me quedo participando'".

A su turno, Juan Manuel Vaquer, presidente de AmCham Argentina, señaló que "los argentinos no leemos los manuales de instrucciones y la Constitución Nacional nos dice cómo debemos actuar como país. Me preocupa que algunos piensen que estamos condenados al fracaso. Estamos condenados a aquello que nosotros hagamos y el desafío es llegar lejos y ver como transformamos eso en realidad".

Por último, Luis Etchevehere, presidente de la Sociedad Rural Argentina, indicó que "Nos resta trabajar, sabemos que en nuestras empresas sino trabajamos, no tenemos resultados". Queda el compromiso de continuar trabajando en pos del esfuerzo mancomunado del sector empresario en la búsqueda de consensos y visiones compartidas.